
Les griefs de Bruno Vinualès 

Dans cette enceinte j’ai entendu que les Lourdais n’aiment pas Lourdes. Je tiens à dire que je 

ne suis pas d’accord. Les Lourdais aiment et continueront à aimer Lourdes. Mais est-ce que la 

Mairie fait tout ce qui est en son pouvoir pour considérer les Lourdais et être respectée en 

retour ? Est-ce que la Mairie fait son maximum pour rendre la vie des Lourdais agréable et 

confortable ? Est-ce que la Mairie s’investit sans compter pour lever les doutes et les peurs ?  

Il est vrai que la taxe de séjour a sauvé les finances de la ville. La mise en place de nouvelles 

lignes aériennes, le développement des transports, le repositionnement de Lourdes, la 

prospection et l’ouverture à de nouveaux marchés, les 160 ans d’émotions, la dynamique 

évènementielle récente, l’obtention du Tour de France ont réussi à stabiliser notre économie et 

devraient la relancer. La chute de Lourdes est enrayée mais pas sa dérive… ! 

Ce soir nous devons voter le budget. Mais qu’y a-t-il derrière un budget ? Bien sûr que les 

additions tombent juste et que les balances sont équilibrées, c’est une obligation. Mais que se 

cache-t-il derrière ces chiffres proprement alignés ? Quels sont les vrais choix et décisions qui 

s’y trouvent ? Les stratégies et les plans d’action sont-ils clairement déterminés ? Les 

organisations vont-elles enfin être mises en place avec efficacité ? L’information va-t-elle être 

plus transparente, entière et partagée ou encore plus opaque et orientée? Les victoires seront-

elles encore volées ou rendues à ceux qui les gagnent ? Quand va-t-on obtenir l’audit du 

patrimoine avec inventaire et état des lieux, demandés depuis 2014 ? Comment établir une 

stratégie d’investissement cohérente quand on ne sait pas quel sera le prochain établissement 

qui risque de s’effondrer ? Les projets sont-ils correctement fléchés et priorisés ? Pourquoi 

n’avons-nous pas une commission financière pour contrôler la gestion de l’eau et de 

l’assainissement alors que nous en avons l’obligation ? Pourquoi est-ce que notre délégataire 

affiche-t-il un taux de marge négatif ? Pourquoi est-ce que le Plan d’Aménagement de la 

Voirie n’est-il pas encore réalisé depuis 2009, ni même planifié ? Est-ce que la vente des 

bancs de la grotte vont sortir du chapeau par surprise, comme certaines rumeurs le laissent 

entendre ? Pourquoi les chartes de terrasses et d’embellissement ne sont pas encore mises en 

place ? Pourquoi en ce début de saison, la propreté et l’embellissement ne sont toujours pas au 

rendez-vous, comme il était promis et convenu ? Les collaborateurs sont-ils assez bien 

accompagnés pour être heureux et motivés ? Quand va-t-on investir dans du matériel et de 

l’équipement pour les aider à être plus performants ? Quand va-t-on mettre en place un 

système de suivi de l’ensemble des biens et équipements ? Quand est-ce que la signalisation 

piétonne sera mise à jour, sachant que la saison commence ? Quand va-t-on éradiquer ou 

sécuriser la marche à l’entrée St Joseph qui n’est toujours pas signalée, ni protégée alors que 

je le demande depuis des années. Je rappelle que c’est régulièrement que des personnes 

fragiles chutes à cet endroit rendu dangereux et se blessent gravement. Déjà mercredi les 

pompiers ont dû intervenir pour secourir une personne âgée et la transporter à l’hôpital.  

Pour toutes ces questions qui ne trouvent pas de réponses claires dans les lignes de ce budget, 

les Lourdais vont continuer à être très inquiets et perplexes. Ils en font part sans ombrage dès 

lors qu’on les écoute. Et pour être honnête et transparent j’en arrive à douter fortement aussi.  

Ainsi je ne voterai pas pour ce budget et donc je m’abstiendrai ! 

 


